
Vecinas de Avenida Santa Teresa:

Piden podar árbol que tapa luminarias
y cuyas raíces están entrando a la casa
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‘ESPIRITU DEPORTIVO’.- En el Estadio Municipal de Santa María, ‘hin-
chas’ de los clubes deportivos de Santa Rosa de Las Cabras y El Pino,
protagonizaron una violenta y vergonzosa pelea. La jornada deportiva,
lamentablemente, se vio empañada por estos incidentes en el principal
recinto deportivo de la comuna. Si bien no hubo personas detenidas por
estos hechos, Carabineros presentó toda la evidencia, videos que se vi-
ralizaron sobre todo en redes sociales, al Ministerio Público donde gene-
ró esta denuncia de oficio. Al respecto, el comisario de Carabineros, mayor
Jorge Guzmán, reconoció que lamentablemente se trató de una riña de
proporciones entre barras rivales.

Campeonato de Cueca 2024:
Pareja de adultos
mayores llegó hasta
la etapa Regional
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Seremi de Transportes:
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programa ‘Renueva
tu Colectivo’
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Este fin de semana:
Realizarán tercera
versión del torneo
cestero ‘Copa Dante’

  Pág. 5

‘Alonso Live’:
Con Gala Artística
terminará campaña
solidaria el Colegio
Alonso de Ercilla
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LOS ANDES
Asoc. Funcionarios
Municipales condena
agresión a sus pares
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de los nacionales
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Vence 1 a 0 a Lautaro de Buin:
Trasandino comienza
a olvidar descenso
tras nueva victoria
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Carabineros denuncia de oficio el incidente

Registros audiovisuales fueron empleados como evidencia
y entregados al Ministerio Público tras la vergonzosa y
violenta reyerta en el estadio Municipal de esa comuna

Brutal pelea en
fútbol amateur
de Santa María
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Mauricio Gallardo Castro
Relator, Escritor y Columnista / mgcconsultingcl.org

Modelos

Wilta Berrios Oyanadel
Educadora

Educación en palabras simples

Y es chileno, Arnaldo…

Fuentes de todos los rincones augu-
ran diferencias, estrés, fundamentalismos,
ideas e ideologías, doctrinas, juegos, pro-
puestas y metas. Todos al unísono can-
tan coralmente que algo no anda bien, que
algo se interpone en el camino y que na-
die hace nada al respecto. Suena como
canto repetitivo, de bajo calibre. Sin em-
bargo, no descansa en advertir que los
resultados no serán los esperados. Casi
como un cuento de Roma, que si no es el
problema de la mala distribución, enton-
ces es un mal entendido en el género que
lo representa. A decir verdad, lo que la
historia nos enseña es simplemente que
de cambios, otro desafío.

Si vemos el cotidiano como referen-
cia, se puede demostrar con gran alcan-
ce que no todo pasa por decisiones de
gran escala, es decir, lo fundamental es a
ciencia cierta lo que se decide a cualquier
hora y en cualquier circunstancia. Que la
economía, que las oportunidades, que el
derecho (y también el deber. Todo calza
para decir que la responsabilidad no está
siendo bien entendida, es decir, de bue-
nos observadores, somos los más avan-
zados, aunque algo más indica una «leve»
diferencia en los ideales, versus, los he-
chos, por ejemplo: ¿con cuanta destreza
decidimos?

La finalidad de cualquier sociedad, sin
importar su capacidad o dedicación, es en
lo transversal, encontrar la característica
ejemplar y sobre ello, hacer de este una
dotada fuente de energía, de la que se
puede mantener arriba en un tiempo no
menor y con buenos objetivos, esto como
otro alcance que todavía está siendo bru-
talmente atacado. La cultura como el in-
telecto tienen una fuerza común, la de dar
señales claras de que el objetivo está
entendido, pues de lo contrario, podemos
decir que a poco andar, las buenas herra-
mientas disponibles podrían tener fecha
de vencimiento.

Fuera de toda broma e ironía, lo que
más puede sorprender, es simplemente
dar pasos que solidifican la costumbre y
gracia. Decir que lo imposible es posible
en la objetividad es muy jugado, por no
decir, arriesgado. Decir lo contrario, es
casi desastroso. El término entonces pue-
de decir que, a los extremos es difícil en-
tenderles, por ello que, el buen análisis
puede dar mejores y nuevas herramien-
tas para su uso eficiente y eficaz. Esta
harmonía no es gratis, por cierto, ya que
el acuerdo en cuestión no solo debe venir
de los más capacitados (donde se produ-
cen altas alzas de diferencias a corto pla-
zo), más bien, que un ente representan-
te, una con seria visión y que formule
mejores propuestas a tal objetivo, sea

Si buscas en Chile a una persona
que esté relacionada con la educación
emocional, debes conocer a Arnaldo
Canales Benítez. Si buscas su historia
y/o biografía, lograrás ver que las puer-
tas golpeadas son muchas y una de las
mayores es la de impulsar y promover
la Ley de Educación Emocional en el
país, que busca incorporar la Educación
Emocional como un sector más del
aprendizaje. Él mismo indica «La dis-
posición emocional determina la ca-
pacidad de aprender y ser más feliz».
Una frase muy potente ya que en pri-
mer lugar coloca la emocionalidad y
después la cognición que es con lo que
más se asocia el aprendizaje, y lo más
importante, que seamos felices desde
lo auténtico, porque la felicidad podría
ser objetiva, pero desde lo socioemo-
cional.

En un mundo social y especialmen-
te educativo, cada vez más complejo y
desafiante, contar con educación emo-
cional es un tema trascendental y no
algo que venga de personas cataloga-
das raras, sino que es fundamental en
los liderazgos de todo tipo, hoy es muy
necesario conectar con las personas, ya
que estamos conectando más con las
pantallas. Es importante rescatar la
emocionalidad que solo el ser humano
puede generar. Arnaldo, director ejecu-
tivo de Liderazgo Chile FLICH, ha reali-
zado una reciente visita a la comuna de
San Felipe colocando al relieve que es
necesario con urgencia implementar una
Ley de Educación Emocional que abor-
de las necesidades emocionales de to-
dos los estamentos que encontramos en
las unidades educativas.

Hablar de educación emocional no
es hablar de un complemento de la for-
mación académica, sino que es un com-
ponente esencial que permite a cada
persona, y especialmente en edad edu-

capaz de coexistir en el medio del que se
hace parte.

En vista de que a corto plazo ya se
pueden ver algunas observaciones más
detallistas, como críticas desde sostene-
dores en desarrollo, lo mejor es dar espa-
cios para que demuestren tales diferen-
cias. De ello podemos concluir que la
fuente de información es interminable, y
que es un buen pie de advertencia para
seguir con seguridad lo que se está plan-
teando, si ello, por supuesto, obedece a
un fin común.

Por lo tanto, dar espacios a las inquie-
tudes, puede ser tan beneficioso como
fuente para un buen desarrollo de deter-
minadas gestiones. Lo mismo entonces,
es aplicable en ciertos atributos sociales.
Una buena inspiración, no descartando la
realidad como símbolo representativo, tie-
ne un poder que se puede sustentar en
gran medida por su conexión con quie-
nes lo apoyan. Así los ejes siguen siendo
alma y parte de quienes fundamentan su
grado de autoridad, pues de otra forma,
es solo una advertencia que la estructura
con la que se convive, puede dar palos
de siego en un tiempo desgraciadamente
prolongado.

Sobre esta lógica, decimos que pro-
bablemente es una fuerte tentativa dejar
de lado un detenido análisis, no respetan-
do los tiempos de ejecución pero sobre
todo, de pequeños buenos resultados. Así
entonces este juego puede tener grandes
diferencias si se permite tal formulación.
Las capacidades son y siempre serán un
medidor mucho más preciado a un idea-
lismo construido solo de sentimientos, in-
cluso, encontrados. Dicho así, si estamos
dentro de algo parecido, puede que la
buena intención se vea profundamente
deteriorada, todo dependiendo de cómo
se ven los problemas y al mismo tiempo,
las virtudes, qué duda cabe.

La puesta en marcha de cualquier ini-
ciativa, siempre tiene un costo asociado,
pero cuando esto sobrepasa tal medida,
digamos que en temas de vías de desa-
rrollo, estamos en una trifulca que signifi-
que al poco tiempo requerir de un cambio
profundo en cualquier aspecto de tales
proyectos. Nada de otro mundo, ya que,
por lo menos, en el ámbito empresarial
siempre se destacan los intentos hasta dar
con el buen gusto de una sociedad que
desea incondicionalmente un acceso más
acorde a sus beneficios y realidades. Con-
siderando estos detalles, digamos que ni
los buenos principios pueden reemplazar
las profundas intenciones, algo natural, ya
que siempre quedará en evidencia lo que
nos inspira, nuestros modelos.

/WebDsign  -  mgcconsultingcl

cativa, desarrollar habilidades para ges-
tionar con sus emociones. En este sen-
tido la propuesta de Canales sobre Ley
de Educación Emocional pasa a ser un
paso fundamental y crucial para am-
bientes educativos más saludables, en
donde se pueda contar con más recur-
sos humanos para ello, porque actual-
mente no se alcanzan a cubrir las ne-
cesidades educativas de esta índole.

Durante su visita a San Felipe, Ar-
naldo logró conectar con la audiencia
relatando historias reales y entregando
un mensaje potente sobre cómo la edu-
cación emocional puede transformar, no
solo a los estudiantes, sino también a
toda la comunidad educativa. Al enfati-
zar que las emociones juegan un papel
fundamental en el aprendizaje y el de-
sarrollo personal, destacó que los edu-
cadores deben estar equipados con
herramientas y estrategias para ayudar
a sus alumnos a reconocer y gestionar
sus emociones. Esto no solo mejora el
rendimiento académico, sino que tam-
bién fomenta un ambiente escolar más
positivo y colaborativo.

La necesidad de una Ley de Edu-
cación Emocional podría contribuir sig-
nificativamente a reducir las tasas de
violencia escolar y mejorar el bienestar
general de los estudiantes. Al fomentar
un clima escolar donde se valoren las
emociones y se priorice el bienestar
emocional, estamos sentando las ba-
ses para una sociedad más justa y equi-
tativa. Los líderes educativos tienen la
responsabilidad de crear espacios se-
guros donde todos los estudiantes se
sientan valorados y escuchados.

«A leer se aprende con una es-
trategia y/o metodología, las emocio-
nes también, por tanto debemos sa-
ber educarlas y utilizar estrategias».
W.B.O., Educadora, San Felipe, Chile.
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Web: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com
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permite amortiguar en
parte la inversión de
cada propietario, es muy
importante para ellos,
hoy que conseguir una
renovación de material
con los costos que esto
significa, es importante
tener este subsidio, y
también es importante
que la ciudadanía tenga
un buen servicio con las
comodidades y segurida-
des que esto requiere»,
agregó Manuel Carvallo.

Por su parte, José
Lizana, presidente
Consejo Taxis Colecti-
vos de Los Andes, indi-
có que esta capacitación
fue fructífera debido a
que muchos de quienes
realizan la postulación,
necesitan recibir las he-
rramientas digitales
para poder hacerla.

«Por primera vez se

Seremi de Transportes realiza
capacitación del programa

‘Renueva tu Colectivo’

El programa ‘Renueva tu Colectivo’ es un beneficio que permite a trans-
portistas renovar su vehículo. (Archivo)

 • Dirigentes de Aconcagua participa-
ron de la charla realizada en la Dele-
gación Provincial de Los Andes.-

En el marco del pro-
grama ‘Renueva tu Co-
lectivo’, financiado por
el Gobierno Regional
de Valparaíso, en de-
pendencias de la Dele-
gación Presidencial
Provincial de Los An-
des se llevó a cabo una
jornada de capacitación
para los directivos de
los gremios locales, en
cuanto a explicar cómo
es el proceso para pos-
tular a este beneficio.

En este sentido,
Manuel Carvallo, pre-
sidente del Consejo
Taxis Colectivos de San
Felipe, valoró la opor-
tunidad de poder recibir
esta capacitación, con-
siderando que la trami-

tación de este programa,
es toda vía digital.

«Como capacita-
ción es primera vez,
pero los proyectos se
han llevado a cabo los
años anteriores, excep-
to el año 2023. La ca-
pacitación es importan-
te porque nosotros los
dirigentes tenemos que
instruir a las bases en
el sentido de que se
hace todo por la pági-
na web, y hay sectores
que no llega el internet,
hay gente que no se ma-
neja con las páginas
web, porque son postu-

laciones personales»,
señaló.

Asimismo, Carvallo
destacó que este progra-
ma es un gran aporte
para el gremio, puesto
que permite poder reno-
var y mejorar las tecno-
logías que luego se po-
nen a disposición de los
clientes; «es importan-
te la capacitación para
llegar a todo ese grupo
de personas, la renova-
ción de material es im-
portante, lo que signifi-
ca el costo en la com-
pra de vehículos.

«Este subsidio que

nos ha hecho una capa-
citación de parte del
Ministerio de Transpor-
tes, es realmente impor-
tante porque muchos de
los conductores que ha-
cen esta renovación son
gente mayor, no se ma-
nejan mucho en la com-
putación, necesitan el
apoyo de este tipo de
servicios», sostuvo.

Junto con esto, Li-
zana también recordó
que, en ocasiones ante-
riores, quienes deseaban
postular a este progra-
ma, debían recurrir a
personas que tuvieran
conocimientos en inter-
net, lo que encarecía el
proceso, «lo que se ha-
cía antes, se recurría a
personas que, si se ma-
nejaban en el sistema,
dependiendo de un
pago por el servicio que

prestaban, esa era la
forma de llegar al resul-
tado del servicio».

Finalmente, el pre-
sidente del gremio andi-
no comentó que «todo
lo que sea capacitación
en tecnología es un
aporte para nosotros
que somos gente ya ma-
yor, que no domina en
su totalidad las plata-
formas, ya que hoy en
día todo se hace a tra-
vés de la web».

Además, el delega-
do provincial de Los
Andes, Cristian Arave-
na, señaló que «es im-
portante que quienes
trabajan, conozcan los
requisitos y la forma
para hacerlo, espera-
mos que sea lo masivo
que corresponde y que-
dan todas las dudas
aclaradas».
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 21 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTICUATRO, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-151-
2024, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “GODOY”, SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DÍA JUEVES 26 DE SEPTIEMBRE DE 2024, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON MARCOS ANTONIO GODOY SÁN-
CHEZ Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE
ESTE A DOÑA ANA MARÍA GODOY SÁNCHEZ.

Ricardo Anfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 20 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTICUATRO, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-152-2024, DEL PRIMER JUZGADO
DE LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULA-
DO “ROJAS”, SE CITA A AUDIENCIA DE PA-
RIENTES PARA EL DÍA MARTES 10 DE SEP-
TIEMBRE DE 2024, A LAS 11:00 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTER-
DICCION POR DEMENCIA DE DON AXEL
BRUCE DONOSO ROJAS Y NOMBRAMIEN-
TO DE CURADOR DE ESTE A DOÑA MARÍA
TERESA ROJAS VERGARA.

Ricardo Anfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 21 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTICUATRO, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-150-
2024, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “GROVE”, SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DÍA MARTES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2024, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA ROSA ESTER ORREGO ALBORNOZ
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE
A DOÑA ÁNGELA DEL ROSARIO GROVE
ORREGO.

Ricardo Anfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

Por resolución de fecha 9 Agosto 2024, causa
Rol Nº V-17-2024, del Primer Juzgado de Letras
San Felipe, se concedió la posesión efectiva tes-
tada quedada al fallecimiento de doña Juana
Magdalena Astudillo Lepe, a sus sobrinos Paula
Ximena Astudillo Tapia, Fernando Rodolfo Astu-
dillo Tapia, y a don Rodrigo Patricio Astudillo
Tapia, según Testamento Solemne Abierto de
fecha 1 Diciembre 2022,protocolizado antes
Notario Público de San Felipe, don Jaime Pollo-
ni Contardo. Inscrito en Registro Nacional de
Testamentos bajo el Nº379-2023. Sin perjuicio
de la existencia de otros herederos con igual o
mejor derecho.- Secretario Subrogante.

Ponen en marcha nuevos semáforos en la ciudad de Los Andes

Ponen en marcha nuevos semáforos en Los Andes.

• Señaléticas viales son parte de un
programa macro de semaforización
de la comuna.-

En el marco del
proyecto de semafo-
rización que se lleva
a cabo en la comuna
de Los Andes, du-
rante la jornada del
lunes fueron inaugu-
rados y puestos en
marcha las señaléti-
cas viales en dos
puntos importante
de la avenida Santa
Teresa, en las inter-
secciones con calle
O´Higgins y avenida
Perú.

El alcalde de la
comuna de Los An-
des, Manuel Rive-
ra, destacó este im-
portante avance que
viene a dar mayor
seguridad vial y des-
congestionar la ciu-
dad.

«Tal como lo
comprometimos, es-
tamos cumpliendo
en torno a este plan
que tiene que ver

con la incorpora-
ción de 16 nuevos
puntos de semafori-
zación. Sabemos
que somos una ciu-
dad congestionada
producto que tene-
mos más actividad
productiva, produc-
to que tenemos el
puerto terrestre,
producto que tene-
mos más vehículos
en nuestra ciudad.
Los establecimien-
tos, la mayoría y los
principales, están
en el eje de las cua-
tro avenidas estruc-
turantes, y eso hace
que tengamos que
hacer gestión para
que este tema sea
importante», seña-
ló.

En este contexto,

el edil destacó que
estos nuevos semá-
foros, nacen además
de la necesidad ex-
presada por los pro-
pios apoderados del
e s t a b l e c i m i e n t o
educacional ubicado
en el lugar.

«Este punto era
estratégico, fue soli-
citado por los apo-
derados y la comu-
nidad educativa de
la Escuela España,
es un punto muy
sensible, este es el

principal estableci-
miento educacional
en términos de ma-

trícula de nuestro
sistema municipal»,
indicó.

Asimismo, Rive-
ra sostuvo que gra-
cias al financiamien-
to del nivel central y
del Gobierno Regio-
nal, se continuará
desarrollando este
plan de semaforiza-
ción en Los Andes,
«estamos muy con-

tentos porque acá
son fondos del Mi-
nisterio de Trans-
portes, y hay otros
fondos del Gobierno
Regional, donde to-
dos los meses van a
ir viendo cómo ins-
talamos estos nue-
vos semáforos que
ayudan a descon-
gestionar nuestra
ciudad», cerró.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles,
¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo
de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de
que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca
universalmente como patrón de los casos difíciles y
desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced
uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de
socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda
esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que
reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis
necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga
aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita
esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día
y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a
Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad.
Amén                                                                           R.T.
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Fin de semana deportivo se vivió en San Felipe en el marco de su mes aniversario
La Copa
Aconcagua de
Ciclismo fue
organizada por el
Club Rohi Bike
en colaboración
con el Departa-
mento de
Deportes.

En el campeonato de
karate participó el

taller municipal,
dirigido por el maestro

Víctor Caballero.
Alrededor de 15

academias de las
regiones de Valparaí-

so y Metropolitana
estuvieron presentes.

La alcaldesa Carmen Castillo recibió un reconocimiento del
Club Hodori Karate por su apoyo a la disciplina.

• Para la Copa Aconcagua de Ciclis-
mo llegaron 300 competidores.-

Durante el fin de se-
mana pasado se realiza-
ron diversas actividades
deportivas en San Feli-
pe. Fueron ocho disci-
plinas protagonistas:
voleibol, básquetbol,
fútbol amateur, tiro al
vuelo, rayuela, brisca,
karate y ciclismo.

El viernes 23 de
agosto, en la Sala Múl-
tiple y el Liceo Corina
Urbina, se desarrolló el
campeonato de voleibol
en las categorías damas
y varones, con la parti-
cipación de distintos
clubes nacionales.

El sábado 24, en el
Fortín Prat, se llevaron
a cabo las eliminatorias

de básquetbol para los
cupos a los campeona-
tos nacionales federa-
dos. Ese mismo día y el
domingo se realizaron
las finales del balompié,
con la presencia de los
once clubes de la Aso-
ciación de Fútbol Ama-
teur, que compitieron en
nueve categorías, desde
infantil hasta sénior, en
el Estadio Municipal.

El 25 de agosto tam-
bién se realizó la Copa
Aconcagua de Ciclis-
mo, que celebró su ter-
cer año consecutivo.
Los participantes reco-

rrieron 15, 30 y 45 ki-
lómetros: «Siempre en-
marcada en el mes ani-
versario y que reúne
una cantidad no menor
de 300 competidores,
quienes se encuentran
todos federados a nivel
nacional, registrando
sus marcas en esta com-
petencia que se desarro-
lla con el campamento,
el que se inicia en el
Palacio de Quilpué y
que luego transita la
ruta por todo el sector
de El Cerro La Virgen
de aquí de San Felipe.

«También tuvimos
otros campeonatos en
distintos sectores como
tiro al vuelo en el sec-
tor de Curimón, y ra-
yuela y brisca que fue
organizado por el Club
Deportivo Bucalemu»,
contó Esteban Herrera
Zamora, coordinador
del Departamento de
Deportes de la Munici-

palidad de San Felipe.
El fin de semana

deportivo concluyó en
el gimnasio Alejandro
Rivadeneira con el cam-
peonato de karate nú-
mero 22, ‘Copa Víctor
Caballero’. «El Club
Hodori Karate, que vie-

ne respaldado por el
Club Deportivo Marce-
la Sabaj, está pronto a
cumplir 30 años. El
maestro que encabeza,
Víctor Caballero, octa-
vo dan, reunió a dife-
rentes escuelas o clubes
a nivel nacional y regio-

nal con una muy buena
participación.

«Fue una grata jor-
nada que va nutriendo
la experiencia, promo-
viendo el deporte y en
distintas disciplinas en
la comuna», explicó.
Jacqueline León

Este fin de semana se realizará el torneo de baloncesto ‘Copa Dante’

Este fin de semana se realizará el torneo de
basquetbol ‘Copa Dante’.

El año pasado se realizó la segunda versión de
este campeonato que inició hace ya tres años.

• Al evento asistirán 32 equipos, al-
gunos de San Felipe y también de
otras ciudades del país, con jugado-
res de alto nivel deportivo.-

Por tercer año consecutivo, del viernes 29 de

agosto al domingo 1 de
septiembre se realizará
el campeonato de bas-
quetbol ‘Copa Dante’,
el que reunirá a distin-
tos equipos de San Fe-
lipe y también a conjun-
tos provenientes de
otras ciudades del país.

El evento se desa-
rrollará en tres lugares.
La categoría U12 juga-
rá en el Gimnasio Mu-

nicipal Samuel Tapia,
U14 competirá en las
instalaciones del Liceo
Corina Urbina, y por
último, U19 participará
en la cancha del Liceo
Roberto Humeres.

De igual manera,
contará con la coparti-
cipación de 32 equipos
que pertenecen a clubes
deportivos y a institu-
ciones educativas, entre

ellos ‘Pumas’ de Puer-
to Montt, ‘Omega’ de
Rancagua, ‘Sportiva
Italiana’ de Valparaíso,
estudiantes de las comu-
nas Puente Alto y Coli-
na de la ciudad Santia-
go, entre otros.

En cuanto a los
equipos locales que
asisten y forman parte
de la organización del
campeonato, se encuen-
tran ‘San Felipe Bas-
ket’, ‘Trasandino’ y
‘Arturo Prat’.

Respecto al origen
de la Copa Dante, Feli-
pe Eduardo Rodrí-
guez Viveros, head
coach de San Felipe
Basket, nos contó deta-
lles de por qué se creó
el campeonato. «Este
torneo es en honor a mi

padre, Dante Rodrí-
guez, se creó hace tres
años cuando mi papá
enfermó y estaba en el
hospital, luego llegó
acá a San Felipe y crea-
mos este torneo con el
Departamento de De-
porte en honor a él,
cuando él lo supo estu-
vo muy contento por el
nivel de jugadores que
participan y de clubes».

Asimismo, agregó
que «a la vez, también
fue creado para prepa-
rar los equipos U19
para Domani, que noso-
tros como club partici-
pamos, y también la ca-
tegoría U14 fue creado
hace tres años para pre-
parar a los equipos es-
colares, que en ese mo-
mento yo fui con el co-

legio Vedruna, y este
año agregamos la cate-
goría U12 para que em-
piecen de pequeños a
tener competencia de
nivel y a disfrutar el
básquetbol».

Finalmente, el coach
dejó invitada a toda la
comunidad a asistir al
evento deportivo. «Invi-
to a toda la comunidad

a ver basketball de gran
nivel, especialmente en
menores y que va a ser
un deleite para todas las
personas que vayan a
ver los diferentes parti-
dos, va a tener una en-
trada de bajo precio que
nos ayudará a cancelar
todos los costos que tie-
ne este tipo de campeo-
nato», cerró.
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Todo un éxito campeonato de vóleibol ‘Aniversario de San Felipe 284 años’

Colo-Colo fue uno de los equipos invitados a este campeonato.

Dirigidas por Eduardo Chávez, ‘Bicentenario’ obtuvo el primer lugar en
Damas.

El club ‘José de San Martín se quedó con el primer lugar en Varones, de
la mano de Silvio González.

• En esta última semana, aún queda
el Campeonato Provincial de Bochas
y el evento de básquetbol ‘Copa Dan-
te Rodríguez’.-

Comienzan a lle-
gar a su fin las múlti-
ples actividades por el
mes aniversario de
nuestra comuna, las
cuales se han desarro-
llado con gran éxito,
destacándose, por
ejemplo, los eventos
deportivos. Este últi-
mo fin de semana,
además de una com-
petición de Karate, se
desarrolló con gran
éxito el Campeonato
de Vóleibol ‘Aniversa-
rio de San Felipe 284
años’.

La instancia fue
desarrollada por la
Asociación de Vólei-
bol San Felipe y el
Departamento de De-
portes del municipio,
y tuvo compitiendo a
equipos en la catego-
ría Damas U-14 y Va-
rones U-17. En esta
línea, los grandes ga-
nadores de la jornada
fueron el equipo ‘Bi-
centenario’ en Da-
mas, entrenadas por
Eduardo Chávez y el
club ‘José de San
Martín’ en Varones,
dirigidos por Silvio
González.

Para lo que queda
del mes de agosto, las
actividades deporti-
vas del mes aniversa-
rio de la comuna, ce-
rrarán con la ceremo-
nia de reconocimien-
tos a los deportistas

destacados, el cam-
peonato provincial de
Bochas y la realiza-
ción del encuentro de
básquetbol, ‘Copa
Dante Rodríguez’.

Esteban Herre-
ra Zamora, coordi-
nador del Departa-
mento de Deportes de
la Municipalidad de
San Felipe, se refirió
al evento de vóleibol
desarrollado este fin
de semana en la ciu-
dad. «Durante todo
lo que compone el
mes de aniversario la
comuna, se realizan
diferentes eventos
deportivos, algunos
directamente organi-
zados por el Departa-
mento de Deportes y
otros, que también
colaboramos con los
distintos clubes o aso-
ciaciones deportivas
en la comuna. En eso
también se enmarca
el vóleibol, ya que es
uno de los deportes
más practicados en
la comuna y con me-
jores resultados, en el
cual con la asociación
que dirige Tatiana
Ibaceta y el cuerpo
técnico de Silvio Gon-
zález, Eduardo
Chávez y todos estos

profesores exitosos
que tenemos en la co-
muna, se desarrolló
este campeonato, que
por segundo año con-
secutivo consiste en
conmemorar el ani-
versario de nuestra
comuna.

«En esta oportu-
nidad, en categoría
Damas se realizó en
el Liceo Corina Urbi-
na con solamente la
categoría U-14 y lo
que es la categoría
Varones solamente
en U-17 y se realizó en
la Sala Múltiple. En
damas tuvimos una
participación de clu-
bes importantes, mu-
chos de ellos vienen
precisamente a com-
petirle a nuestros re-
presentantes de la
comuna y que, obvia-
mente conlleva con
ello mucho éxito mu-
chos resultados favo-
rables», precisó.

En cuanto a los
detalles del desarro-
llo, comentó que
«dentro de algunos
clubes importantes
que asistieron en ca-
tegoría Damas, por
ejemplo, tuvimos a
Colo-Colo, que preci-
samente jugó la final

con el equipo Bicen-
tenario que dirige
Eduardo Chávez y
quien también obtu-
vo el título de esta
competencia. En ca-
tegoría Varones
también tuvimos la
presencia de equipos
como Estadio Nacio-
nal, también impor-
tantes otros a nivel
de Santiago, de Ran-
cagua, estuvieron
algunos también de
La Ligua», dijo He-
rrera.

Finalmente, el
coordinador de De-
portes aseguró que
aún quedan activida-
des deportivas antes
del cierre del mes ani-
versario. «Bueno, du-
rante la última sema-
na tenemos lo que es
hoy lunes 26 (ayer),
la ceremonia y reco-
nocimiento de nues-
tros deportistas des-

tacados y que preci-
samente se marca en
la entrega de las be-
cas deportivas. Tene-
mos 70 deportistas
que están siendo be-
neficiados, muchos
de ellos con un perfil
de seleccionados na-
cionales, otros tam-
bién con una destaca-
da participación a ni-
vel regional y nacio-
nal, que los hace me-
recedores de esta
beca deportiva, que
se va a entregar en el
Teatro Municipal a
partir de las 18 ho-
ras.

«Continuamos te-
nemos también el día
jueves con un enfo-
que inclusivo, tene-
mos el Campeonato
Provincial de Bochas,
que este también se
realiza con estableci-
mientos provinciales,
donde está la repre-

sentación de la Es-
cuela Especial Sagra-
do Corazón, por
ejemplo. Para termi-
nar, desde el jueves
hasta el domingo va-
mos a tener también,
por segundo o tercer
año consecutivo, lo
que es la Copa Dante
Rodríguez de bás-
quetbol, donde tam-
bién asiste una canti-
dad importante de
clubes deportivos.
Viene respaldado por
el profesor, también
otro exitoso en esta
disciplina, como es
Felipe Rodríguez y
que también conme-
mora al querido ex
concejal Dante Ro-
dríguez y se va a es-
tar desarrollando en
tres recintos; la Sala
Múltiple, el Liceo Co-
rina Urbina y la gran
final en el Alejandro
Rivadeneira», cerró.



EL TRABAJO Martes 27 de Agosto 2024 77777COMUNIDAD

 Vecinas de Avenida Santa Teresa:

Piden podar árbol que tapa luminarias y sus raíces están entrando a la casa

Las vecinas Silvia y Leonor nos muestran el lugar por donde van las
raíces. Este inmueble corresponde a la primera de la foto de izquierda a
derecha.

De izquierda a derecha las vecinas Leonor Yubano y Silvia Ortiz, bajo el
frondoso árbol que están pidiendo desde hace meses vayan a podarlo
porque tapa el poste de alumbrado público.

Las vecinas
Leonor Yubano y
Silvia Ortiz, quie-
nes viven en Aveni-
da Santa Teresa, en
la vivienda signada
con el número 999
de Población La Es-
cuadra en San Feli-
pe, desde hace me-
ses vienen recla-
mando por una si-
tuación que les
afecta y que hasta el
momento no han
tenido ninguna res-
puesta positiva por
parte de las autori-
dades y de la em-
presa distribuidora
de luz.

Se trata de un
árbol muy frondo-
so que cubre el
poste del alumbra-
do público, lo que
hace que el paso
por ahí sea muy
peligroso e incluso
ya le han robado a
un familiar de una
de ellas. Junto con
ello, las raíces es-
tán ingresando al
inmueble, por lo
que temen se rom-
pan cañerías de
agua y/o alcantari-
llado. Además de
estar propensas a
cortos circuitos

eléctricos.
- Cuéntenos

sobre el proble-
ma que están en-
frentando el día
de hoy.

- (Leonor) El ár-
bol, lo que necesita-
mos es que vengan a
pelarlo y que alguien
venga a arrancarlo
después, es lo que
necesitamos… sacar-
lo de ahí porque nos
está haciendo mu-
cho daño en esta
avenida y los postes
sin luz.

- ¿Está entran-
do a las casas con
sus raíces?

- Las raíces son
muy gruesas, las que
entraron por la casa,
el miedo que tene-
mos es de que rom-
pan las cañerías del
alcantarillado, del
agua y todo eso.

- ¿Cuánto
tiempo lleva este
problema?

- Yo, reclamando
llevo del mes de
marzo, de los prime-
ros días de ese mes,
porque incluso tene-
mos el papel, sí pero
ahí sale en abril por-
que de ese mes me
dieron un ‘papelito’.

- ¿Desde ahí
que no ha pasado
nada?

- No ha pasado
nada.

- Vecina, usted
ya tuvo que des-
truir, sacar las
baldosas.

- (Silvia) Claro, lo
que pasa que estaba
todo levantado, así
como olas, entonces
queríamos arreglar-
lo y empezamos a sa-
carlas y nos encon-
tramos con las raí-
ces, y unas van para
dentro de la casa,
que cruzan ahí el al-
cantarillado, las ca-
ñerías del agua, en-
tonces se pasa para
la casa de mi vecina
y no puedo arreglar
y estamos sin luz,
también le robaron a
mi suegra porque
aquí la noche todo
oscuro, no tenemos
claridad, nada.

- Independien-
te que sea un chi-
lenismo muy po-
pular, ¿las han
‘peloteado’ de
aquí para allá pa-
rece?

- Exacto, por-
que fuimos a la
Municipalidad, di-

cen que por los ca-
bles tiene que po-
darlos Chilquinta.
En Chilquinta di-
cen que el árbol
está afuera de la
casa, entonces es
municipal, vamos
para allá, para acá.

- ¿Siguen con
el problema?

- Exacto, segui-
mos con el mismo
problema. No ha
venido nadie, ni a
mirar siquiera o a
podar un poco el ár-
bol… tampoco y ver
la luz también.

Al finalizar pi-

den que las autori-
dades hagan algo
para poder solucio-
nar este problema
que les aqueja y que
vienen reclamando
del mes de marzo y
hasta el momento
no ha pasado nada;
«que nos ayuden a
solucionar este pro-
blema porque noso-
tras estamos pre-
ocupadas por las
raíces que están pa-
sando por debajo
de las cañerías del
agua, si se rompen,
¿cómo soluciona-
mos ese problema

con estas famosas
raíces? Si por fa-
vor, porque al arre-
glar aquí me en-
cuentro con todas
las raíces, entonces
¿qué saco con arre-
glar un poco ahí si
al final las raíces
van a seguir levan-
tando todo?, es un
tremendo proble-
ma, es grave», re-
conocen ambas ve-
cinas a Diario El
Trabajo.

Ojo que en el lu-
gar también hay otro
poste que está con su
foco apagado.
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Con Gala Artística terminará campaña solidaria el Colegio Alonso de Ercilla

Además de mercadería, los alumnos y apode-
rados cooperan con cuadros de lana, los que
posteriormente serán unidos y convertidos en
frazadas para quienes necesiten abrigo.

La campaña solidaria ‘Alonso Live’ culmina con una gran Gala Artística,
abierta a la comunidad.

• En beneficio de quienes más lo ne-
cesitan, el establecimiento educacio-
nal recolecta mercadería y lana a tra-
vés de sus alumnos hasta este jue-
ves 29 de agosto.-

Por cuarto año
consecutivo, el Cole-
gio Alonso de Erci-
lla de nuestra comu-
na se encuentra con la
campaña solidaria
‘Alonso Live’, instan-
cia donde todos los
alumnos del estable-
cimiento educacional
han cooperado du-
rante el mes de agos-
to en beneficio de
ayudar a otros, no so-
lamente en San Feli-
pe, sino que a lo largo
de todo el país.

La iniciativa tiene
distintos puntos,
puesto que se recolec-
ta mercadería para

entregar a las familias
de la propia comuni-
dad educativa que pa-
san por un mal mo-
mento, así como para
apoyar a la Catedral
de San Felipe y sus
comedores solidarios.
Por otro lado, tam-
bién se reúnen cua-
dros de lana, los que
a través de una alian-
za con el Apostolado
‘Abrigar la Esperan-
za’, se unen y confec-
cionan en frazadas
para los chilenos que
necesiten abrigo.

Son alrededor de
1.300 estudiantes
que participan de la

campaña ‘Alonso
Live’, la cual culmina
este jueves 29 de
agosto con una gran
Gala Artística, activi-
dad que en su edición
2024 tendrá a la co-
munidad migrante
como temática, des-
tacando precisamen-
te la cultura de cada
país. La gala se reali-
zará a las 19:00 horas
en el campus Higea

del establecimiento,
con invitación abier-
ta a toda la comuni-
dad.

La profesora Ca-
rolina Quijanes,
coordinadora del área
de Lenguaje del pri-
mer ciclo del Colegio
Alonso de Ercilla, ex-
plicó en qué consiste
el ‘Alonso Live’, esta-
bleciendo que «es
una campaña por el
mes de agosto, que es
el mes de la solidari-
dad también, donde
acá los cursos reúnen
mercadería, arman
cajitas de mercadería
y esta mercadería va
en ayuda de las mis-
mas familias del cole-
gio que lo están pa-
sando mal. Se reúnen
porotos, lentejas,
garbanzos y estas
van directamente en
beneficio de la Cate-
dral, para lo que son
los comedores solida-
rios.

«Además, se re-
únen cuadritos de
lana; los apoderados,
los alumnos tejen
cuadritos de lana y
estos cuadritos se
van al ‘Apostolado
Abrigar la Esperan-

za’, porque el colegio
tiene una alianza con
el apostolado y noso-
tros enviamos cua-
draditos de lana. En
el apostolado hay
mujeres voluntarias
que se reúnen para
unir los cuadraditos
y formar frazadas,
las cuales se reparten
a lo largo de todo
Chile para la gente
que lo necesita, por
ejemplo, los damnifi-
cados de los incen-
dios en Valparaíso, la
gente en situación de
calle, que están ahí en
los hospitales, los ho-
gares de ancianos,
para toda esa gente»,
detalló.

En cuanto al cierre
de esta campaña, y
con ello su gala artís-
tica, Quijanes señaló
que «son cerca de
1.300 alumnos, en-
tonces, es una cam-

paña que igual movi-
liza mucha gente y
esta campaña cierra
este jueves 29 con un
una Gala Artística,
en donde se presenta
el número de diferen-
tes cursos, se invita a
personas de la comu-
nidad para que pue-
dan asistir y ver esta
gala. Además, este
año el enfoque de
nuestra gala es ‘mi-
grantes’, entonces to-
dos los números ar-
tísticos apuntan a las
personas que se mue-
ven, se movilizan, ya
sea dentro de Chile o
fuera de Chile, bus-
cando una nueva
oportunidad. La gala
será a las 19:00 ho-
ras en el campus Hi-
gea del Colegio Alon-
so de Ercilla, que está
ubicado a la entrada
de San Felipe», fina-
lizó la docente.
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Carabineros denuncia de oficio brutal
pelea en el fútbol amateur de Santa María

• Registros audiovisuales utilizados
como evidencia, fueron entregados
al Ministerio Público.-

En el Estadio
Municipal de Santa
María, ‘hinchas’ de
los clubes deportivos
de Santa Rosa de Las
Cabras y El Pino,
protagonizaron una
violenta y vergonzo-
sa pelea. La jornada
deportiva, lamenta-
blemente, se vio em-
pañada por estos in-
cidentes en el princi-

pal recinto deportivo
de la comuna.

Si bien no hubo
personas detenidas
por estos hechos,
Carabineros presen-
tó toda la evidencia,
videos que se virali-
zaron sobre todo en

redes sociales, al Mi-
nisterio Público
donde generó esta
denuncia de oficio.

Al respecto, el co-
misario de Carabi-
neros, mayor Jorge
Guzmán, indicó
que «esto es un con-

texto de un campeo-
nato deportivo de
fútbol, en el cual, en
circunstancias que
se encuentran sien-
do investigadas, en-
tre barras rivales
habría generado
una riña de propor-
ciones. Tristemente,
esto se ha hecho ya
presente no sólo en
Santa María, sino

que en otras comu-
nas del valle del
Aconcagua y a nivel
nacional».

Es por esto, y
considerando toda la
cantidad de videos y
fotografías que se
han expuesto en re-
des sociales, es que
Carabineros presen-
tó estos anteceden-
tes al Ministerio Pú-
blico para iniciar la
respectiva investiga-
ción del caso.

«Nosotros he-
mos tomado como
medida generar las
denuncias respeti-
vas de oficio al Mi-
nisterio Público,
contra quienes re-
sulten responsables
respecto de estos he-
chos, considerando
que hay muchas evi-
dencias de video,
que fueron subidas
a redes sociales, las
que fueron puestas a
disposición del Mi-
nisterio Público
para la investiga-
ción respectiva»,
aseguró.

En este contexto,
el mayor Guzmán
sostuvo que no se
registraron personas
detenidas, «no hubo
detenidos, si está la
denuncia de oficio
hecha en el Ministe-
rio Público, y esta-
mos en espera de
cuáles son las dili-
gencias investigati-
vas para realizar en

Asociación de Funcionarios Municipales de
Los Andes condena agresiones a trabajadores

el caso».
Asimismo, el co-

misario de Carabi-
neros lamentó estos
hechos ocurridos,
considerando las di-
versas instancias de
diálogo que se han
generado en el últi-
mo tiempo con los
directivos del fútbol
amateur para traba-
jar en torno a la vio-
lencia en las can-
chas.

«Acá se está en-
suciando un depor-
te, que claramente
afecta a lo que es la
convivencia social.
Nosotros como Ca-
rabineros, al ser re-
cintos privados,
como ocurre en to-
dos los recintos de-
portivos en este mo-
mento, son activi-
dades privadas, por
tanto, nosotros va-
mos a empezar a
generar fiscaliza-
ciones aleatorias a
todos los eventos
deportivos que se
estén realizando,
para evitar que
haya venta de alco-
hol, para establecer
que las normas se
estén dando cumpli-
miento, puesto que
mantenemos una
mesa de trabajo, es-
tamos conversando
con el gremio, quie-
nes manifestaron
que hay normas que
deben cumplirse»,
cerró.

Tras los lamentables hechos de agre-
siones hacia funcionarios municipales,
como organismo gremial declaramos lo
siguiente:

1. Repudiamos y condenamos de ma-
nera categórica los hechos de violencia,
ya sean agresiones físicas y/o verbales
hacia funcionarios municipales, ya que
bajo ningún punto de vista se justifica el
actuar desproporcionado de personas que
mediante estos cobardes actos vulneran
nuestros derechos.

2. Para nuestra directiva es funda-
mental el bienestar de nuestros asocia-
dos, es por esto que tras estos actos no
podemos quedar indiferentes y empati-
zamos con nuestros compañeros frente a
la difícil situación que significa vivir he-
chos de violencia.

3. Es de nuestro mayor interés hacer

frente a este tipo de situaciones y seguir
entregando todo el respaldo necesario a
los afectados y defender con todas nues-
tras fuerzas a los funcionarios municipa-
les y tal como en ocasiones similares, tra-
bajaremos para exigir que estos hechos no
queden impunes y se actúe con el mayor
rigor de la Ley.

4. Nuestro Estatuto Administrativo
establece normas generales relacionadas
a las agresiones a funcionarios municipa-
les en servicio, en base a esto haremos
valer todos los instrumentos legales con
el objetivo de entregar el acompañamien-
to y defensa necesaria a los funcionarios
afectados y sus familias, solicitando a la
Autoridad Comunal instruir a la brevedad
las Querellas Criminales contra quienes
resulten responsables.

Directiva Asemuch Los Andes

Con bastante  violencia actuaron varios sujetos que se vieron involucrados en los incidentes.

Carabineros denuncia de oficio los hechos ocu-
rridos en Santa María.
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Selecciones de la Abar quedan
fuera de los nacionales U13 y U15

Las selecciones de la Abar no ganaron las clasificatorias regionales de
básquetbol.

Trasandino comienza a
olvidarse del descenso tras

vencer 1 a 0 a Lautaro de Buin

Federico Cezar accionando ante la marca de los rivales.

Los combinados
U13 (damas) y U-15
(varones) de la Aso-
ciación de Básquet-
bol Alejandro Riva-
deneira (Abar), no
lograron con el obje-
tivo de clasificar a
los Nacionales Fede-
rados en ambas se-
ries, tras finalizar
tercera en mujeres y
segundo en hom-
bres.

Claramente el
no clasificar a las
citas máximas del

país en ambas cate-
gorías, solo puede
leerse como una
mala noticia debido
a que las seleccio-
nes de la Abar te-
nían a su favor ser
locales en el Fortín
Prat.

Finalmente, Val-
paraíso en mujeres y
hombres, fue la aso-
ciación que ganó las
clasificatorias, im-
poniendo un domi-
nio impensado, por-
que San Felipe era el

que cargaba con el
favoritismo para
quedarse con los pa-
sajes a los naciona-
les cesteros en esas
series.
Posiciones
finales:
Damas U13

1º.- Valparaíso
2º.- Viña Del Mar
3º.- San Felipe
4º.- La Serena

Varones U15
1º.- Valparaíso
2º.- San Felipe
3º.- Viña Del Mar

Jugadores del ‘Tra’ festejan el gol del triunfo sobre Lautaro.

De la mano de
Federico Cezar,
su goleador y
máxima figura,
Trasandino lo-
gró imponerse por
la cuenta mínima a
Lautaro de
Buin, en un cote-
jo disputado el do-
mingo último en el
estadio Regional
de Los Andes.

Esta victoria -la
cuarta en línea-
permite al conjun-
to andino salir de
manera casi defini-
tiva de los lugares
de riesgo, por lo
que desde lo futbo-
lístico su perma-
nencia en la Se-
gunda División

está prácticamente
asegurada.

El trámite del
encuentro fue bas-
tante parejo, con
dos equipos que
supieron contra-
rrestar de buena
forma las fortale-
zas de cada uno de
ellos. Con eso, el
desnivel en el jue-
go quedó expuesto
a la aparición de
los jugadores más
determinantes, y
fue precisamente
ahí cuando Federi-
co Cezar anotó en
el 60’ la exclusiva
diana.

Con esta victoria
Trasandino ascen-
dió al noveno lugar

de la tabla con 23
unidades, quedando
a largos 5 de distan-
cia de Provincial
Ovalle que es el pe-
núltimo.

Tabla de
Posiciones
Lugar Pts.
Melipilla 41
Concepción 41
Puerto Montt 38
San Antonio 32
Gral Velásquez 29
Rengo 29
Osorno 28
Lautaro 24
Trasandino 23
Concón National 22
Linares 20
Real San Joaquín 20
Provincial Ovalle 18
Fernández Vial  7
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AMOR: Defina bien cuál es el camino que
tomará este fin de mes para evita que su
corazón vuelva a sentir dolor. SALUD: Con-
céntrese en recuperarse bien. DINERO: No
descarte nuevas ofertas en lo laboral. Tal vez
sea lo que anda buscando. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 3.

AMOR: Si se queda pegado/a siempre en los
temas del pasado difícilmente su relación
podrá evolucionar a algo más estable. SA-
LUD: Evite las grasas, el cigarrillo para no
dañar la salud de su corazón. DINERO: Los
gastos extra se vienen esta jornada. COLOR:
Azul. NÚMERO: 7.

AMOR: Todas sus relaciones sentimentales
del pasado le han permitido fortalecer su
corazón. SALUD: El agobiarse demasiado,
aumenta tus niveles de estrés, tenga cuida-
do. DINERO: Los frutos de todo su sacrificio
comenzarán a aparecer. COLOR: Fucsia.
NÚMERO: 21.

AMOR: El que inicies el día con confusiones
en el amor no le hace nada de bien a su co-
razón. SALUD: Trate de evitar cualquier
arrebato o alteración que perturbe su tran-
quilidad. DINERO: Le recomiendo que les
haga caso a sus corazonadas a la hora de
hacer tratos. COLOR: Gris. NÚMERO: 10.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Su fin de mes puede ser espectacu-
lar si es que usted acepta lo que está ocu-
rriendo en su corazón. SALUD: Trate de ser
un poquito más optimista. DINERO: Poster-
gar esos trámites judiciales terminará por
pasarle la cuenta a fin de mes. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 2.

AMOR: No deje en penumbra la situación
que hay entre ustedes. Es importante que las
cosas se vayan definiendo. SALUD: Los cui-
dados deben ser constantes y no sólo cuan-
do se acuerda. DINERO: No olvide que debe
ahorrar para afrontar imprevistos. COLOR:
Verde. NÚMERO: 5.

AMOR: Analizar su relación en conjunto con
su pareja le permitirá ver con más claridad
las cosas. SALUD: Enfóquese en que su re-
cuperación sea pronta. DINERO: Está en un
momento de cambios laborales y esto debe
aprovecharlo lo más posible. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 6.

AMOR: No termine el mes metiendo las pa-
tas con su pareja o esto repercutirá en el mes
que viene. SALUD: Se irás recuperando,
pero trate de no salirse mucho de control.
DINERO: No deje ningún asunto pendiente
en lo referente a deudas. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 12.

AMOR: Este final de agosto le traerá sorpre-
sas si es que tu corazón se encuentra solo en
este momento. SALUD: Salga a flote de sus
problemas de salud. La responsabilidad recae
en usted. DINERO: No pierda la esperanza.
Entienda que el éxito no es instantáneo. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 1.

AMOR: Controle sus emociones para que
estas no le generen un problema al finalizar
este mes. SALUD: Procure evitar situacio-
nes excesivamente estresantes para tus
nervios. DINERO: Propóngase metas para
lo que queda de mes. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 4.

AMOR: Una conversación sincera a pesar
de lo dolorosa que sea a veces es lo mejor
para una relación en problemas. SALUD:
Mejore su autoestima. DINERO: De no eje-
cutar esos proyectos definitivamente los
perderá por completo. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: Mientras más natural se den las
cosas será mucho mejor para que esa rela-
ción realmente funcione. SALUD: Algunos
problemas de salud al finalizar el mes. DI-
NERO: No se exceda de los recursos que
tiene disponibles para gastos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 8.
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Pareja de adultos mayores llegó hasta el
Regional en Campeonato de Cueca 2024

Adultos mayores de la oficina, acompañaron a la pareja de baile a su
competencia en Olmué. Este domingo se realizó el Regional de Cueca en Olmué.

Los representantes sanfelipeños junto a Pame-
la Hernández Zúñiga, coordinadora de la Ofici-
na de Personas Mayores de la Municipalidad de
San Felipe.

Juan Francisco Bustos y María Luisa Salinas
bailando cueca en el Provincial.

• Juan Fransico Bustos y María Lui-
sa Salinas nuevamente destacaron
en el baile típico, primero ganando
el Comunal y después obteniendo el
segundo lugar en el Provincial.-

Durante la tarde
de este domingo se
realizó el Campeo-
nato Regional de
Cueca de Personas
Mayores 2024, ins-
tancia que se llevó a
cabo en ‘El Patagual’
de Olmué y que, por
nuestra comuna,
tuvo a dos represen-
tantes en la cita. Se
trata de Juan
Francisco Bustos
Pastén y María
Luisa Salinas Ro-
mero, quienes se
clasificaron a la eta-
pa este pasado jue-
ves.

La pareja de
adultos mayores pri-
mero se quedó con el
Comunal, siendo los
mejores de nuestra
comuna en su cate-
goría y solo hace al-

gunos días obtuvie-
ron el segundo lugar
en el Provincial,
evento que se desa-
rrolló en la comuna
de Panquehue, obte-
niendo boletos para
participar este do-
mingo. Lamentable-
mente, los cueque-
ros no entraron en el
podio, pero nueva-
mente demostraron
su talento para el
baile típico de nues-
tro país, justamente
en la antesala de las
Fiestas Patrias.

De esta forma, el
Campeonato Regio-
nal de Cueca de Per-
sonas Mayores 2024
tuvo a la pareja de
Limache como ter-
cer lugar, Quillota en
segunda posición y a
Quilpué como los

grandes ganadores
de la noche.

Pamela Her-
nández Zúñiga,
coordinadora de la
Oficina de Personas
Mayores, comentó
este viernes a Dia-
rio El Trabajo, la
participación de la
pareja en el Provin-
cial, destacando que
«nuestra pareja
sacó el segundo lu-
gar a nivel provin-
cial, por lo que a no-
sotros nos complace
decir que vamos al
Regional. Este re-
gional, pasó esto sú-
per rápido; este Re-
gional es el domin-
go a las 15:00 horas
en ‘El Patagual’ en
Olmué.

«María Luisa y
Juan son de San Fe-
lipe, María Luisa ya
había participado
incluso antes de
campeonatos. Ellos
dos son muy muy
partícipes de todas
las actividades, les
encanta bailar, mo-
tivados al máximo,

participan en gru-
pos también en fol-
clor, así es que que-
remos que ellos es-
tén cómodos, que es-
tén tranquilos pu-
diendo participar»,
detallaba.

Ya realizado el
Regional de Cueca,
la coordinadora de
la Oficina de Perso-
nas Mayores se refi-
rió al encuentro
cuequero desarro-
llado en Olmué, eta-
pa final para los
sanfelipeños este
2024. «Hoy 25 de
agosto (domingo)
nos trasladamos
desde la comuna de
San Felipe hasta Ol-
mué, para partici-
par en el Campeo-
nato Regional de
Cueca de Personas
Mayores, en donde
nuestros adultos
mayores pasaron
varias instancias,
comenzando por el
Comunal. Nuestra
pareja que sacó pri-
mer lugar, se tras-
ladó al Provincial

que se realizó en
Panquehue y hoy
(domingo) partici-
paron de esta terce-
ra instancia que fue
el Regional. La-
mentablemente no
seguimos avanzan-
do, no obtuvimos
ningún lugar, pero
sí fue una partici-
pación exitosa,
nuestra pareja se
vino contenta, les
gustó, lo pasaron
bien.

«Fuimos con un
bus municipal, que
gracias a la gestión
de nuestra alcalde-
sa pudimos gestio-
nar de manera muy
rápida, fuimos con
un bus municipal
repleto, se sintieron
acompañados, estu-
vieron contentos,

fue una jornada ar-
dua, pero se logró el
objetivo. Lo pasa-
mos bien, disfruta-
mos, participamos
y seguimos mante-
niéndonos activos
como comuna y
como personas ma-
yores, representati-
vos de este segmen-
to tan importante.
Comentar que des-
de la provincia par-
ticipó, además de
nuestra comuna, la
comuna de Llay
Llay, que tampoco
obtuvo lugar, pero
que de todas formas
también comentó
que fue una expe-
riencia muy enri-
quecedora, tal como
lo hizo nuestra pa-
reja de San Felipe»,
cerró.


